
- 1 -

競輪場再整備とアリーナ誘致競輪場再整備とアリーナ誘致競輪場再整備とアリーナ誘致競輪場再整備とアリーナ誘致市民の議論を始めよう

１０月１１日、会派「明日の向日」の2024度予

算要望書を提出しました。合わせて杉谷伸夫議員

としての予算要望・政策提言書も提出しました。

これまで市民の皆さんからお聞きしてきたご意見

や、私が重視して取り上げてきた事項の中から、

来年度の向日市の事業に

反映してもらいたいもの

をまとめたものです。今

後、この要望内容をもと

に議会で取り上げ、皆さ

んに報告してゆきます。

向日市に予算要望書を提出

会 派 の

要 望 書

杉谷の要

望･提案書
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杉谷さんとともにまちを創る会

２０２３年 １１月 １日発行

向日市上植野町西小路３－４

杉谷ひろば(連絡先は頁下)

向日町競輪場は、10年ほど前に一度は廃止の方針が示さ

れていましたが、インターネット投票の普及により売り上

げが急回復し、今後も事業を継続する方針です。それに伴

い、老朽化した施設を整備するとともに、過剰な施設を統

合縮小し、うみ出された余剰地に１万人規模のアリーナを

つくる案が急浮上しています。市長はすでにアリーナ誘致

を京都府に要望しています。向日町競輪場再整備とアリー

ナの整備は別の問題ですが、リンクして検討されています。

10月上旬に市内で行われた競輪場再整備構想中間案の住

民説明会には、多くの市民が参加し、関心の高さが示され

ました。競輪場は京都府の施設ですが、そのあり方は向日

市民にとって重要です。アリーナによる向日市

民への様々なメリット・デメリットを考え、議

論を始めましょう。11月11日の意見交換会にご

参加を（下欄囲み参照）。 10月31日 杉谷伸夫

向日市議会議員 杉谷伸夫向日市議会議員 杉谷伸夫向日市議会議員 杉谷伸夫向日市議会議員 杉谷伸夫 所属政党なし

上植野町イトーピア在住。大阪市生まれ。京都大

学工学部卒業。ＧＳユアサ（旧日本電池）勤務を

経て、2011年より向日市議会議員3期目。6８才

■11/5(日)ゼロカーボンをめざして」講演会■11/5(日)ゼロカーボンをめざして」講演会■11/5(日)ゼロカーボンをめざして」講演会■11/5(日)ゼロカーボンをめざして」講演会

10時～12時・市民会館２階第２会議室

主催：むこう☆緑のバトン

■11/11(土)「向日町競輪場の再整備に関す■11/11(土)「向日町競輪場の再整備に関す■11/11(土)「向日町競輪場の再整備に関す■11/11(土)「向日町競輪場の再整備に関す

る意見交換会～アリーナ誘致をどう考えるる意見交換会～アリーナ誘致をどう考えるる意見交換会～アリーナ誘致をどう考えるる意見交換会～アリーナ誘致をどう考える」」」」

10時～12時・寺戸公民館 大会議室

主催：市民参加でまちをつくる会

■11/19(日)「沖縄が再び戦場に？」写真展■11/19(日)「沖縄が再び戦場に？」写真展■11/19(日)「沖縄が再び戦場に？」写真展■11/19(日)「沖縄が再び戦場に？」写真展

9時～16時30分・バンビオ２階市民ギャラリー

主催：同写真展実行委員会

催し等のご案内催し等のご案内催し等のご案内催し等のご案内
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●この間の経過●この間の経過●この間の経過●この間の経過

2022年4月2022年4月2022年4月2022年4月 外部監査報告

「存続すべき」

7月11日7月11日7月11日7月11日 向日町競輪事

業外部有識者会議発足

2023年2月2023年2月2023年2月2023年2月 京都府「向日

町競輪事業の今後の

あり方に関する基本

的な考え方」を公表

・向日町競輪事業は今後も継続する

・老朽化が著しい施設を集約整備し、生み

出される余剰スペースの整備を行う

・地域の交流･賑わいの拠点施設へ転換する

6月8日6月8日6月8日6月8日 市長「誘致を府に要望する」議会表明

9月28日9月28日9月28日9月28日 向日町競輪場基本構想（中間案）公

表。府民意見募集（～10月26日まで）

10月6,9日10月6,9日10月6,9日10月6,9日 整備基本構想中間案の住民説明会

10月19日10月19日10月19日10月19日 京都府体育館主要競技団体協議会が

知事に向日町競輪場で1万人規模のアリーナ

の整備を求める要望書を提出

競輪場再整備・アリーナ誘致を考える
●今後●今後●今後●今後

12月中12月中12月中12月中に京都府が「向日町競輪場再整備構想」

まとめる予定

●向日町競輪場再整備構想●向日町競輪場再整備構想●向日町競輪場再整備構想●向日町競輪場再整備構想(中間案)(中間案)(中間案)(中間案)についてについてについてについて

余剰スペースの活用について

・「交流・賑わいゾーン」として整備

・屋内スポーツ施設としての活用を検討

●アリーナについて●アリーナについて●アリーナについて●アリーナについて

アリーナはスポーツ競技の他、様々なイベント

会場として、１万人規模が想定されています。

京都植物園南側の京都府立大学敷地内に検討が

進められていた、大学と民間共同利用の体育館（ア

リーナ）構想が、大学関係者・市民の反対意見で

見通しが立たない状況の中で、向日町競輪場再整

備の余剰地活用が急浮上したようです。

京都府にとって必要な施設としても、向日市民

にとってどうなのか？考える必要があります。

●住民説明会で出された主な意見●住民説明会で出された主な意見●住民説明会で出された主な意見●住民説明会で出された主な意見

・「競輪場客が多かった頃の渋滞、不法駐車や来

場者のトラブルなどの苦い経験から、道路・

駐車場など周辺環境の整備を優先すべきだ」

・「向日市には子どもがボール遊びできる公園が

ないので、ここに整備してほしい」

向日市ニデック・パーク向日市ニデック・パーク向日市ニデック・パーク向日市ニデック・パーク

森本東部土地区画整理組合が、ニデック(旧日

本電産)所有の土地を森本町から切り離し、「ニデ

ックパーク」に町名変更する要望書を向日市に提

出しました。ニデックの要望を受けてのものです。

町名変更には議会の議決が必要なため、１２月

議会に議案が提出される可能性があります。

「ニデックの土地なんだから、別にいいんじゃ

ないか」という意見の一方で、永守重信市民会館

という名称に続いて、町名を特定企業の名前に変

更することには、強い反対・拒否の声が予想され

ます。今後、市街化調整区域の開発が検討されて

町名変更どう思う？町名変更どう思う？町名変更どう思う？町名変更どう思う？
おり、１つの前例ともなりますので、市民みなさ

んの声を聞いて慎重な検討が必要です。

「日本電産（現ニデック）開発土地への格安農

地課税は違法だ」と訴えた住民訴訟は２月１日に

結審し、遅くとも３月中に判決が出される予定と

なりました。２月１日に公開の法廷で、原告＝市

民側と被告＝向日市側が主張をおこない、私も原

告として意見陳述します。大きな法廷で行われる

可能性もありますので、ぜひ傍聴にお越し下さい。

■日時：２月１日（木）10:00～11:30の予定

■場所：京都地裁（法廷番号は追ってお知らせ）

住民訴訟：2月1日に結審住民訴訟：2月1日に結審住民訴訟：2月1日に結審住民訴訟：2月1日に結審

向日町競輪場再整備とアリーナ誘致について

考えるために、経過など考える材料をまとめて

みました。市民の皆様から、ご意見や提案など

があれば、ぜひお寄せ下さい。
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ガザ大虐殺やめろ！各地で抗議デモ
全国各地でガザ虐殺をやめろ！の抗議活動や

デモが起きています。私も桂川イオンモール前

でのアピール行動や、京都市内のデモに参加。

沿道の皆さんの共感が伝わるデモでした。

「人道的休戦」決議に日本は棄権「人道的休戦」決議に日本は棄権「人道的休戦」決議に日本は棄権「人道的休戦」決議に日本は棄権

イスラエルにより完全封鎖され、激しい攻撃

を受けているパレスチナ・ガザ地区の人道危機は

深刻です。まさに「なぶり殺し」の様相です。イ

スラエルの大規模侵攻は絶対に許されません。

１０月２８日、国連総会が「人道的休戦」を求

める決議を圧倒的多数で可決しました（賛成121

：反対14：棄権44）が、アメリカは反対し、何と

日本は棄権しました。恥ずべきことです。戦争放

棄の平和憲法をもち、国際紛争の軍事的解決否定

を国是とするはずの日本、イスラエルともパレス

チナとも良好な関係を持つ日本こそが、こんな時

に停戦・和平にむけた役割を発揮すべきなのに、

アメリカに追随して人道的休戦を求める決議にす

ら賛成できないなんて恥ずかしい限りです。

これはジェノサイドだこれはジェノサイドだこれはジェノサイドだこれはジェノサイドだ

停戦による人道危機回避が緊急課題ですが、停

戦しても問題は決しません。半世紀以上にわたる

根本問題に、国際社会が向き合うことが必要です。

欧米諸国がパレスチナやアラブ諸国を無視して

ユダヤ人国家（イスラエル）を押しつけ、その後

イスラエルが実力で領土拡張を続け、パレスチナ

人を迫害し続けてきました。度重なる国連決議を

無視し、国際法に反して拡張を続けるイスラエル

をアメリカが支援し西欧諸国は無視してきました。

パレスチナ 即時停戦、危機回避へ
一人でも多くの市民の声を！

市民の声が虐殺止める力市民の声が虐殺止める力市民の声が虐殺止める力市民の声が虐殺止める力

「これは人間の生ではない。生きなが

らの死だ」－パレスチナの人々は、攻撃

が収まって元の状態に戻ることではなく、

国際社会が問題を直視し、パレスチナの

人々への暴力をやめさせるための解決に

動くことを求めています。それは日本を

はじめ国際社会の責任です。一人でも多

くの人が声を上げることが、大虐殺を止

める圧力になります。

1947年の国連分割決議でパレスチナ人の土地は不当に43％にさ

れ、イスラエルは決議を無視して拡張を続け、現在は大半を支配。

イスラエルの違法な領土拡張の経過イスラエルの違法な領土拡張の経過イスラエルの違法な領土拡張の経過イスラエルの違法な領土拡張の経過

「パレスチナに平和を！」

講演のYoutube動画配信 ⇒

講師：岡 真理 京大名誉教授
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沖縄を再び戦場にさせない！沖縄を再び戦場にさせない！沖縄を再び戦場にさせない！沖縄を再び戦場にさせない！

「連帯の寄書き」渡す

平日昼間、小学生から中学生まで無料で毎日利

用できるフリースペース「もざいく」を、同じ会

派の林リエ議員と一緒に１０月２５日に視察しま

した。島本町にある「しまもと里山認定こども園」

が設置し、１０月１日から運営されています。

古民家を改築した平屋建ての素敵な造りで、畳

小中生が平日昼間利用できる
素敵なフリースペース訪問

敷きの部屋や読書室、アート・工作室、２階の隠

れ部屋などの他、野外活動のできる庭もあり、当

日は数人の小学生が庭で思う存分遊んでいまし

た。平日9:30～16:30まで毎日利用可能で、昼食

も提供されます。無料で利用できる素敵なスペー

スを、行政の補助を受けずに社会福祉法人の社会

貢献事業として開設されたとのことです。

向日市でも昨年より、市民のボランティアで中

高生誰でも利用できるフリースペースの取組みが

されています。「不登校は大半は親の責任」など

と言い、フリースクールを否定する滋賀県の某市

長の発言が話題になっていますが、こうした実践

をしている方々の取組みが希望であり、応援して

ゆきたいと思います。

１０月２２日、大阪の団結まつりに参加し「沖

縄を再び戦場にさせない県民の会」事務局長の山

城博治さんに、皆さんからご協力頂いた沖縄への

連帯の思いをこめた激励寄せ書きを手渡しまし

た。皆さんご協力ありがとうございました。
山城博治さんの訴えより山城博治さんの訴えより山城博治さんの訴えより山城博治さんの訴えより

１１月２３日に１万人大集会を手作りで行お

うと準備している。１万人くらい集められない

ようでは、戦争は止められない。

最高裁の不当判決後、玉城デニー知事は嵐の

ような批判を浴びている。しかし、基地反対の

県民に信を置いて、勇気をもって政府と立ち向

かう決意と判断をした知事を誇りに思う。沖縄

を二度と戦場にしてはならない。それが知事の

一番の仕事だ。バイデンが出てこようが岸田が

出てこようが、負けるな。県民がついている。

「
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